

白石区幼保小連携だより

令和4年 6月30日 No. 1
白石区幼保小連携推進協議会 代表者会

第1回白石区幼保小連携推進協議会が行われました

令和4年度のテーマ

学びをつなぐ幼保小連携・接続

～幼児期の教育と児童期の教育の理解を深める～

5月31日（火）に2年ぶりに一堂に会して白石区幼保小連携推進協議会を開催し、幼・保・小の皆様、113名の方々にお集まりいただきました。今年度から、全区同じテーマと内容で学びを深めることになった第1回は「全市研修会」として前半は、オンラインで「趣旨説明」と「講演会」を、後半は区ごとに「グループ交流」を行いました。

【趣旨説明】 札幌市教育委員会 幼児教育センター担当課 本間 真純指導主事 令和4年度からの幼保小連携推進協議会の体制について

■区幼保小連携推進協議会
10年間の成果

区ごとに代表者会が運営し、顔が見える関係を構築
就学時に幼児の実態及び支援内容を引継➡定着へ
「小学校はゼロからのスタートじゃない」を認識

■幼児期の学びが小学校以降の
学びの基盤に

幼小接続の重要性…文部科学省「幼保小の架け橋プログラム」
幼保小連携モデル園・校事業…札幌市教育委員会が推進
課題…幼児教育の質の向上・幼保小教職員の学び合い・スタートカリ
キュラムの充実

■全市共通で幼保小連携・接続
について学ぼう！

第1回 全市研修会
第2回 ブロック研修
第3回 幼保小連絡会

知る
学ぶ
支援をつなぐ

協議会はつながりの
きっかけづくりの場

【講演会】 学びをつなぐ幼保小連携・接続～幼保小連携・接続～具体と課題を「知る」～ 講師 札幌市立三角山小学校 校長 渋谷 一典 氏

これまでの札幌市の取組を評価するとともに、課題を共通理解して推進することが重要であることをお話いただきました。

子どもの情報交換
生徒指導の側面ばかりになっていないか

子どもの交流活動
機会が激減している中、持続可能な交流を検討しているか

幼保小の一貫性
一貫性のある教育活動の具体は共通理解されているか

教職員の相互理解
連携・接続上の具体的な課題は見えているか

課題を共通理解

詳しい配付
資料は

↓
きくすいもと
まち幼稚園
ホームページ
からダウンロード
できます

◆ 幼児期の教育から小学校からの教育へ

幼児期の教育…遊びが中心

遊びは幼児にとっての学び

学びの姿の
読み取りが大事

子どもの発達や学びは連続

幼児期の経験を小学校で生かす

小学校からの教育…教科等の学習が中心

自覚的な学び(小学校)

スタートカリキュラムで
自信・安心

◆ アンケートより

- ・ 学び方や内容が違っていても学びはつながっていると感じた。(幼)
- ・ 遊びが中心の取組から教科学習中心の取組への接続において、大事にしなければならぬ子どもの意欲を膨らませていきたい。(小)
- ・ 小学校低学年の指導は、とかく規律から入ることが多いが、遊びの中で学びを獲得していく幼保の教育を踏まえ、指導の工夫をしていきたい。(小)



講演会のリアルタイムのアンケート集約、斬新かつ実感がもてましたね！

- 【グループ交流】
- ・ スタートカリキュラムを実施した成果と課題(小学校より)
 - ・ 成果と課題を踏まえて、改訂に意見交流

❖ 交流内容をアンケートより抜粋

卒園後、学校でどのようなカリキュラムなのか知ることができた。今後の交流につながる一歩となつてとてもよかった。(幼保認)

幼保で大切にしていることをどう小学校に入ってから生かしていくかについて、交流を通して学ぶことができた。視野が広がった。(小)

就学前にやるべきことを具体的に共有できてよかった。同じ地域で子どもを育てるチームとして、今後も協力していきたいと思った。(幼保認)

スタートカリキュラムを園から小学校にかけて、よりグラデーションのあるものにするにはどうしたらよいかを園の先生方の話をもとに考えることができた。(小)

幼保小の接続を踏まえての話をしたが、どう歩み寄るかじっくり話し合う時間がほしい。遊びから学びにつなぐ方法は様々で、変えられないもの、変えていけるものを、互いの立場を尊重しよい方向へ向かっていきたい。(幼保認)

幼児教育施設と小学校の生活の様子を交流し、互いの生活の在り方について考えるきっかけになったのではないのでしょうか。



顔を合わせての交流で互いの距離が近くなりました！

第2回 白石区幼保小連携推進協議会

【学ぶ】 幼保小連携に関わる研修
(グループを中心とした研修)を予定

【日時】 10月19日(水) 15:00~16:45

【場所】 未定

※第1回に御参加いただいた方から、「直接お話をすることができ、また参加したい」という声をたくさんいただきました。

次回の御案内は、2学期(9月を予定)になりましたら、メールで配信します。区内でつながるために、ぜひ御参加をお待ちしております！